
Et	
  l’adverbe,	
  je	
  le	
  mets	
  où	
  ?	
  
	
  
	
  

Qu’est-­‐ce	
  que	
  c’est	
  ?	
  
Un	
  adverbe	
  est	
  un	
  mot	
  qui	
  modifie	
  le	
  sens	
  d’un	
  autre	
  mot.	
  
	
  
Comment	
  est-­‐ce	
  qu’on	
  le	
  forme	
  ?	
  
On	
  ajoute	
  MENT	
  à	
  un	
  adjectif	
  féminin.	
  
Exemple	
  :	
  
Grand	
  →	
  grande	
  →	
  grandement	
  
Lourd	
  →	
  lourde	
  → lourdement	
  
	
  
+	
  bien,	
  beaucoup,	
  très,	
  mal…	
  
	
  
Sa	
  place…	
  

1) lorsque	
  l’adverbe	
  modifie	
  un	
  verbe	
  
❀ aux	
  temps	
  simples	
  :	
  
Il	
  se	
  met	
  après	
  le	
  verbe.	
  	
  
J’explique	
  gentiment	
  ;	
  tu	
  chantes	
  doucement	
  ;	
  elle	
  aime	
  bien	
  les	
  fraises	
  
❀	
  	
  	
  aux	
  temps	
  composés	
  :	
  
Il	
  se	
  met	
  généralement	
  entre	
  l’auxiliaire	
  et	
  le	
  participe.	
  
J’ai	
  gentiment	
  expliqué	
  ;	
  elle	
  a	
  bien	
  aimé	
  les	
  fraises	
  
☝ « *Tu	
  as	
  doucement	
  chanté	
  »	
  est	
  possible	
  mais	
  est	
  peu	
  utilisé	
  :	
  
l’adverbe	
  est	
  trop	
  long	
  et	
  déséquilibre	
  la	
  phrase	
  ;	
  on	
  préfère	
  dire	
  «	
  	
  tu	
  
as	
  chanté	
  doucement	
  »	
  
☝ les	
  adverbes	
  de	
  lieu	
  se	
  placent	
  après	
  
«	
  Je	
  vais	
  partout	
  »	
  «	
  je	
  suis	
  allé	
  partout	
  »	
  
	
  

2) lorsque	
  l’adverbe	
  modifie	
  un	
  adjectif	
  ou	
  un	
  participe.	
  
❀	
  il	
  se	
  place	
  avant	
  l’adjectif	
  
«	
  Pour	
  nous,	
  l’exemple	
  est	
  dangereusement	
  irrésistible	
  »	
  
❀	
  il	
  se	
  place	
  avant	
  le	
  participe	
  
☝ cas	
  particulier	
  :	
  PRESQUE	
  	
   Il	
  m’a	
  presque	
  répondu	
  agressivement	
  

Il	
  m’a	
  répondu	
  presque	
  agressivement	
  


